

## La SHGP propose un pôle historique Hôtel-Dieu

**Kevin Cohalan et  
Richard Ouellet**

Dans le cadre de la consultation " Les Échanges Parc-Pins " sur le projet de revitalisation de l'axe routier de l'avenue du Parc et des Pins, la Société d'histoire du Plateau (SHGP) a déposé un mémoire à l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal. Des audiences de consultations publiques ont été tenues à l'église Notre-Dame de la Salette le 24 novembre 2007, attirant environ 150 citoyens. Le document de quatre pages de la SHGP peut être consulté sur le site Internet de la société d'histoire : [www.histoireplateau.org](http://www.histoireplateau.org).

La SHGP propose que ce secteur de l'arrondissement, profondément modifié depuis le réaménagement de l'intersection à une échelle plus humaine, soit désigné comme pôle historique. Considérant la présence d'une institution majeure à proximité, soit l'Hôtel-Dieu, et la présence du monument à la mémoire de Jeanne Mance, cofondatrice de Montréal, nous proposons de revaloriser la magnifique statue conçue par



Monument à la mémoire de Jeanne Mance, face à l'Hôtel-Dieu, une œuvre de Louis-Philippe Hébert.

Louis-Philippe Hébert, qui se trouve actuellement au milieu d'un stationnement, face à l'entrée de l'Hôtel-Dieu, en la déplaçant sur le nouvel espace créé par l'aménagement, à l'angle des Pins et en y aménageant verdure, lumière et un caractère contemplatif à la hauteur du personnage.

Sur les quatre " hypothèses " avancées par l'arrondissement, deux semblent avoir été définitivement écartées, soit celle qui proposait le maintien du statu quo ainsi que celle proposant de nouvelles constructions sur le site. La

vision espace vert public l'emporte, sans pour autant exclure la notion de la mise en valeur des aspects historique et patrimonial des environs. Il reste cependant à déterminer laquelle des deux autres hypothèses sera retenue, soit que les nouveaux espaces dégagés deviennent des parcs de proximité gérés par l'arrondissement ou qu'ils soient plutôt assimilés au grand parc régional du Mont-Royal.

### Un nouveau comité Jeanne Mance

Au lendemain de l'année du 400e anniversaire de Jeanne Mance, cofondatrice de Montréal et de l'Hôtel-Dieu, la Société d'histoire et de généalogie du Plateau-Mont-Royal poursuit son travail en hommage à l'œuvre de ce personnage majeur de l'histoire de Montréal. Parmi les sujets abordés lors de la réunion du comité le 29 novembre 2007, un projet de publication d'un manuscrit, un film documentaire, la promotion du pôle historique Hôtel-Dieu et la possibilité d'aménager une statue de Jeanne-Mance, fondatrice de Montréal, au sommet du Mont-Royal.



Le comité est composé du Dr Jacques Joubert, retraité de l'Hôtel Dieu; André Girard, président de la Société d'histoire d'Outremont; Kevin Cohalan, auteur du mémoire Pôle historique Hôtel-Dieu; Annabel Loyola, documentariste, Dolorès Riopel, sbc. et Richard Ouellet, président de la SHGP.